



Lomé, 8 janvier 2023

ENFANTS ET JEUNES A L'ECOLE DE L'ESPRIT DE COMMUNION

Excellence,
Chers prêtres, religieuses, encadreurs et animateurs,
Chers enfants et jeunes,

Je suis très heureuse d'être ici à l'occasion de la célébration de la Journée de l'Enfance Missionnaire au Togo. Je suis venu pour vous visiter, pour vous apporter l'amour et l'affection du Pape François et de ses collaborateurs à Rome et dans le monde.

Je suis ici pour fêter avec vous cette Journée de l'Enfance et vous encourager à « *grandir en sagesse, en âge et en grâce devant Dieu et devant les Hommes* » car vous êtes **le présent et l'avenir de l'Eglise et de la société** togolaise et du monde entier. Pour devenir des adultes meilleurs pour l'Eglise et la société de demain, vous devriez apprendre déjà maintenant à vivre ensemble, à réfléchir ensemble, à travailler ensemble, à partager ensemble, à être solidaires en vous aidant les uns les autres à travers « les actes de miséricorde spirituelle et matérielle », comme nous a demandé le Pape François. C'est ce que l'Eglise veut enseigner à travers le *parcours synodal* qui est un apprentissage de la vie de communion entre les enfants d'un même Dieu et Père. Ce que vous serez demain, dépend de comment vous vous laissez instruire et construire aujourd'hui par l'Evangile dans l'Eglise. **Cette année le thème de la Journée nationale de l'Enfance missionnaire est « Enfants et jeunes à l'école de l'esprit de communion »**

Chacun d'entre nous a été créé à l'image de Dieu et nous savons bien que notre Dieu n'est pas un Dieu isolé et individualiste mais un Dieu communion, communion entre le Père, le Fils et le Saint Esprit. Chacune des personnes de la Trinité ne pense jamais à elle-même d'une façon égoïste, mais pense toujours à agir avec les autres. Nous pouvons dire que le « je » pense et agit comme un « nous ».

Pour nous, il faut toujours regarder à Jésus pour apprendre cette façon de vivre et d'être communion.

La communion comme relation entre nous, les disciples missionnaires de Jésus, est fondée sur notre relation avec les personnes divines.

Sans communion avec le Père, le Fils et le Saint Esprit nous ne sommes pas en mesure de réaliser une communion entre nous-mêmes. Grâce à l'action de la Trinité dans nos cœurs, nous sommes capables d'être transformés à l'intérieur et de nous rendre proches des autres.

Nous tous, les baptisés, nous sommes membres du Corps du Christ et nous sommes appelés à devenir **un** comme les trois Personnes de la Trinité.

Comme enfants et jeunes aussi nous devons rechercher une communion plus profonde en ce monde avec les autres et avec Dieu.

L'esprit de communion peut se traduire comme une attitude consistant à penser ensemble, cheminer ensemble, dans la même direction, dans le respect réciproque pour la venue du Royaume de Dieu et pour l'annonce de l'évangile.

Nous sommes de vrais missionnaires si notre vie est utile à l'autre pour entrer en relation avec le Seigneur, pour devenir son ami et son disciple.

Si aujourd'hui nous sommes réunis pour célébrer ensemble la Journée de l'Enfance missionnaire, nous avons la possibilité de faire expérience de cette communion et, à partir de celle-ci, nous serons capables de transmettre, répandre et faire rayonner la puissance et la joie de l'Évangile.

Notre communion selon le modèle trinitaire nous aide à la réciprocité, et la communauté que nous construisons favorise et encourage l'ouverture, le dialogue, le désir de participation des autres.

La première syllabe du mot communion signifie **avec**.

Aujourd'hui nous sommes réunis à Lomé, au Togo dans le continent africain, mais dans chaque continent il y aura d'autres enfants missionnaires que sont disciples de Jésus et qui sont en communion avec nous par la prière qui est le moteur pour faire circuler l'amour de Dieu dans le monde.

Voici quelle est notre tâche : remplir le monde de l'amour de Dieu.

C'est le mystère et la beauté de l'Église catholique qui est universelle et qui nous donne la possibilité de construire des liens même avec ceux que nous ne connaissons pas et de percevoir leur présence dans nos prières et dans nos cœurs.

Avec, ensemble, en communion avec Lui et entre nous, nous serons de vrais disciples missionnaires.

Je vous invite à grandir de plus en plus dans le sens de communion et d'appartenance à l'Église universelle par les propositions que la Direction nationale des OPM au Togo propose chaque année pour l'œuvre Pontificale de l'Enfance missionnaire.

En 2022 nous avons célébré le centième anniversaire d'être une œuvre Pontificale, c'est-à-dire un instrument du Pape pour soutenir l'action missionnaire de l'Église dans le monde et cette année au mois de Mai nous célébrerons les 180 ans de la Fondation par l'Évêque Mons Charles de Forbin Janson. Je crois qu'il serait très heureux de vous voir ici rassemblés pour partager et célébrer ce charisme qu'il a reçu par l'esprit saint et pour le bien de tous les enfants.

Priez donc l'Esprit Saint de vous aider à vous laisser guider par vos Responsables laïcs, vos Sœurs conseillères, vos Aumôniers, vos Curés, vos enseignants et vos Pères-Évêques. Comme vous réciter dans votre si belle prière nationale, préparez-vous, grâce à vos encadreurs, à « *assumer dignement la relève dans l'Église et la Société.* »

Je vous encourage à poursuivre dans votre itinéraire des disciples missionnaire à l'école de Jésus et comme part de l'Église universelle.

Je vous remercie pour votre présence et soutien à la mission de l'Église.

Je vous remercie pour votre engagement à témoigner l'Évangile et notre foi en Jésus Christ qui s'est incarné pour partager avec chaque homme, femme et enfant l'Amour de Dieu.

Je remercie les évêques, les prêtres, les religieuses et les agents pastoraux et ainsi les familles qui vous accompagnent dans votre itinéraire de foi.

Bonne fête missionnaire de l'Épiphanie !

Sr. Roberta Tremarelli
Secrétaire Général
Œuvre Pontificale de l'Enfance Missionnaire